

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan uraian pada bab terdahulu, penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Kesepuluh ibu *single parent* memiliki pekerjaan yang berbeda namun mempunyai peranan yang sama yakni sebagai ibu rumah tangga sekaligus menjadi kepala keluarga yang menjadi tulang punggung keluarga di mana dapat memenuhi kebutuhan keluarga dan pendidikan anak. Namun besarnya pengaruh terhadap peningkatan ekonomi rumah tangga mempunyai perbedaan, yakni untuk wanita yang menjadi ibu *single parent* dibawah 1 tahun sampai dengan 5 tahun yang lebih berpengaruh ialah pada kasus III, beliau berhasil meningkatkan perekonomian rumah tangga dari keterpurukan ekonomi dibuktikan dengan kembali bangkitnya perekonomian keluarga yang sempat terpuruk dan dari hasil pekerjaan itu juga beliau bisa membeli motor, memperbaiki rumah serta menyekolahkan anak. Dan untuk ibu *single parent* diatas 5 tahun sampai dengan 12 tahun yang lebih berpengaruh adalah pada kasus X dibuktikan dengan berkembangnya usaha yang dijalani beliau setelah meninggalnya suami dan dari hasil pekerjaan itu juga beliau bisa menyekolahkan dan menguliahkan anak, membeli mobil dan motor, dan memberangkatkan kedua anak beliau ketanah suci Mekkah serta menikahkan anak pertama beliau.

2. Kendala-kendala yang dihadapi kesepuluh ibu *single parent* terhadap peningkatan ekonomi rumah tangga di Kecamatan Bati-Bati ada 4 kendala yakni keterbatasan waktu yang ditemukan pada kasus I,II, III, IV, VI, VII, dan X , kurangnya pendidikan yang ditemukan pada kasus VII , status janda yang menjadi hambatan yang ditemukan pada kasus V dan IX, dan masalah ekonomi yang ditemukan pada kasus IV, VII, VIII, dan IX. Dari keempat kendala di atas yang paling dominan ialah keterbatasan waktu. Hal ini dikarenakan sulitnya membagi waktu untuk bekerja dan mengurus rumah tangga. Para ibu *single parent* harus bisa mengatur waktu walaupun kelelahan karna harus bisa menyeimbangkan antara bekerja sekaligus mengurus rumah tangga.

## **B. Saran-Saran**

1. Hendaknya bagi para ibu *single parent* aktif berkomunikasi dan ikut serta dalam pelatihan bersama para ibu PKK agar mempunyai keterampilan yang bisa menghasilkan uang sehingga dapat membantu dalam peningkatan perekonomian rumah tangga tanpa bantuan laki-laki.
2. Untuk penelitian selanjutnya, sebaiknya melakukan penelitian yang berkenaan dengan analisis tingkat pendapatan keluarga wanita *single parent*.